

LA CRONICA MERIDIONAL.

DOS DE MAYO.

PAPEL DEL EMPRÉSTITO. —
Se compra á tipos elevados en el Paseo del Príncipe, núm. 59.

FECHAS GLORIOSAS.

¡2 de Mayo de 1808! ¡Día de luto y de sublime horror que brillará eternamente en la patria historia como ejemplo de lo que puede un pueblo cuando quiere romper con varonil esfuerzo las cadenas de la infame tiranía!

Tú representas los fieros sentimientos de esta nacion heróica, que sola, abandonada de los altos poderes del Estado, sin ejército, porque las escasas tropas que á la sazón guarnecian á Madrid permanecian encerradas en los cuarteles obedeciendo órdenes superiores, se lanzó, no obstante, á la lucha, y si bien las legiones imperiales vencian en ella á los hijos del pueblo, aquella sangrienta hecatombe fué la chispa eléctrica que prendió fuego á la hoguera de la indignacion pública, estallando en magnífica explosion en el conciso parte del Alcalde de Móstoles, que con una sencillez espartana dijo á las provincias:

«Madrid perece victima de la perfidia francesa. Volad á su socorro.»

¡2 de Mayo de 1866! Página ilustre de nuestros anales, tú tambien encarnas los sentimientos imperecederos del santo amor de la patria; tú representas el castigo y la venganza de los ultrajes inferidos al pabellon español por hijos espúreos é ingratos que salieron de nuestro seno, para morder, como la vibora de la fábula, el pecho que le habia prestado abrigo, calor y

vida! ¡Llor eterno á nuestra brava marina, siempre dispuesta á responder con la voz de sus cañones á los insultos hechos á la patria, á la libertad y al derecho!

¡2 de Mayo de 1874! ¡Oh qué recuerdos tan tristes evoca esa fecha en nuestro corazon!

Hordas de foragidos talaban nuestros campos, saqueaban nuestras ciudades y sacrificaban á sus iras á beneméritos empleados de las vías férreas, á los soldados prisioneros, víctimas anónimas cuyos huesos blanquean todavía las montañas y los valles! La negra teocracia afilaba en la sombra sus puñales, el mónstruo horrible de un pasado vergonzoso se sonreia, con una mueca repugnante, creyendo llegado el momento de restaurar instituciones y leyes que cayeron con estrépito bajo el universal anatema, y la heróica Bilbao, en cuyas murallas y baluartes se ostentaban todavía las cicatrices de sus dos primeros asedios, veíase rodeada por las huestes de aquel rey de mogiganga que se titulaba burlescamente ¡Carlos VII! y acaso hubiera sucumbido sin el oportuno socorro del caballeroso Duque de la Torre y del egregio marqués del Duero! Amaneció aquel día y los bravos batallones que la España liberal habia organizado para contener el asolador torrente que bajaba de las montañas vascas, penetraron al son de sus músicas marciales dentro de los muros de la ciudad sagrada, codiciada presa del absolutismo, de la inmortal Bilbao! ¡Daoiz, Velarde, Mendez Nuñez, Barcáiztegui, Concha! Campeones de la

independencia unos, de la justicia otros, y todos de la augusta libertad! Nosotros os saludamos, nosotros, bendecimos vuestros preclaros nombres y recordamos hoy con lágrimas en los ojos vuestras ínclitas hazañas!

¡Paz á vuestras gloriosas cenizas! Tristes son los tiempos de decadencia que atravesamos, pero el culto á vuestra memoria no desmayará jamás, por que vosotros, nobles hijos de España, simbolizais el odio al extranjero, el amor á la patria y á la santa causa del progreso, la incansable viagera, la libertad!

OBRAS PÚBLICAS.

Tenemos noticias de que adelantan rápidamente los trabajos del trozo octavo de la carretera de la estacion de Vilches á Almería, y tenemos entendido que muy pronto se entregará al tránsito público una seccion como de dos kilómetros en la jurisdiccion de Abla.

Siguen paralizados los trabajos del trozo 5.º (que está casi concluido), por haberse rescindido ya hace años el contrato con D. Agustin Caro, si bien el interesado tiene interpuesta una reclamacion ante el Tribunal Supremo de Justicia, pidiendo el cumplimiento de lo estipulado con la Direccion General.

Los trozos 6.º y 7.º de la misma carretera, que ha de constituir el completo de la via en esta provincia, están, como hace ya una serie dilatada de años, paralizados, esperando que se saquen á subasta.

Tambien se halla terminado el

trozo 4.º de la carretera de Ugijar á Adra y pronto se abrirá á la explotacion.

Magnífica ocasion se presenta á nuestros Diputados para gestionar cerca del Gobierno que se saquen en breve á subasta los trozos 6.º y 7.º de la carretera de Vilches á Almería.

DIPUTACION PROVINCIAL.

Con asistencia de los Sres. Ballesta, Ibarra, Amérigo, Campana, Sanchez Navarro, Llangas, Sanchez Cid, Espinar, Tovar, Párraga, Cumella, Garcia Lopez, Perez, Albarracin, Gimenez Ramirez, Alferéz y Ramirez Carmona, celebró su sesion el Cuerpo Provincial el 30 de Abril último.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se dió lectura de una proposicion para que se subvencione la línea férrea de Murcia á Granada, presentada por iniciativa del Sr. Párraga y que á continuacion publicamos:

«Los Diputados que suscriben ruegan á la Diputacion que inspirándose en el nobilísimo deseo que siempre les anima de la mayor prosperidad y mejoramiento de los intereses materiales de la provincia, y considerando los inmensos beneficios que á la misma le proporcionará la construccion de la via férrea de Murcia á Granada, que tocando en el Puerto de Lumbreras, Huercal-Overa, Albox y otros muchos pueblos, cruza la rica cuenca del Almanzora, se estimule y ayude su construccion, subvencionándola la provincia con treinta mil pesetas por kilómetro, que recibirá el concesionario en la forma y modo que se acuerde.

Salon de sesiones 30 de Abril de 1879.—Vicente Ballesta.—Emilio Párraga.—Gonzalo Perez Albarracin.—Ga-

—230—

ta Adolfiná, á ménos que saliera la señora ó hubiese gente extraña en casa.

Los primeros dias de este cambio de existencia me parecieron largos y monotonos, porque me parecia muy extraño el trabajo sedentario al que se me condenaba; pero el deseo de merecer siempre las bondades de mi bienhechora me hizo vencer la repugnancia de mis primeros estudios, y á fuerza de aplicacion, probé que era digno de sus beneficios.

Al cabo de muy poco tiempo sentí ya goces de otra especie en las lecciones que se me daban: se abria mi espíritu á otras luces, se formaba mi entendimiento, mis ideas se elevaban al parecer; principié, en una palabra, á experimentar los dulces efectos del trabajo; así es que cuanto más estudiaba, más valor daba al precio de la educacion.

La Condesa, en su natu al bondad, veia con sumo placer mis adelantos; esta circunstancia aumentaba mis deseos de conducirme bien. Mr. Dermilly me alentaba por su parte, y aún sostenia que yo aprenderia cuanto quisiera; Adolfiná ya no oia, al hablar conmigo, aquel lenguaje y aquellas faltas groseras que naturalmente debia yo cometer otras veces, y de las que jamás se permitió hacerme la burla más indiferente; tan buena como su madre, lloraba sólo al oír la relacion del infortunio de un desgraciado, y no se consolaba hasta que se le ofrecia socorrerlo; me llamaba ya su Andrés. Llegó á tomarme tal cariño, que cuando no hacia bien alguna cosa, la amenazaban con que yo no bajaria á jugar con ella; esta amenaza era suficiente para que la amable niña diera gusto á todos sus maestros.

Casi todas las mañanas iba yo á casa del tío Bernardo; la educacion cambiaba mis maneras y mi len-

—231—

guaje, pero no mi corazon; mis buenos amigos eran siempre queridos igualmente. Marieta me decia suspirando:

—Te están formando un hombre completo... cuando tengas mucho talento, crearás que nosotros somos unos bestias.

Dí un abrazo á mi hermana, y traté de hacerla comprender que el talento y la sensibilidad son dos cosas que la fortuna ni puede dar ni quitar.

Hacia ya seis meses que me hallaba en el palacio del Conde, y no le habia vuelto á ver mas que una sola vez.

En ella me miró desdeñosamente, murmurando entre dientes:

—Oh!... éste es el niño saboyano!...

Despues principié á acariciar á su perro.

¡Qué feliz soy, me decia yo, en no verlo con más frecuencia!... cuando venia á la habitacion de la señora, lo que sucedia rara vez, lo conocia por los ladridos de César, y me escapaba al momento á mi cuarto.

Lucía se mostraba conmigo tan complaciente como siempre, y yo conocia ya la felicidad que resultaba en estar bien con ella. El portero se enfadaba porque le despertaba yo todas las mañanas, pero Lucía le hizo ver que yo debia salir cuando me acomodase, y concluyeron sus murmuraciones; el intendente del palacio se permitia burlarse de mí siempre que me veia, pero Lucía le previno que daria cuenta de ello á su señora, y desde entonces Mr. Champagne estuvo muy político conmigo; en una palabra, no habia en palacio una persona que no sintiese la influencia de la jóven camarera. Existen mil detalles á que no puede descender la dueña principal, pero que no se escapan á la inmediata; así es que yo conocí desde luego que para

briel Sanchez-Cid.—Mannel Amérigo.»
Fué tomada en consideracion.
Se dió cuenta de una comunicacion del Sr. Marcoartú, acerca del ferro-carri- l de Linares á Almería.
Se acordó pase á la Comieion nom- brada para dar dictámen acerca de la proposicion del Sr. Valarino.
Fueron aprobados los acuerdos to- mados por la Comision Permanente.
Se levantó la sesion. Eran las 4 y media.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 28 de Abril de 1879.

Muy señor mio: Varios periódicos han dado la noticia de que en los presu- puestos del próximo año económico se rebajará la tarifa postal y se quitará el descuento á los empleados de seis mil reales abajo.

Por desgracia dicha noticia es com- pletamente inexacta, pues los íntimos amigos del ministro de Hacienda asegu- ran que, tanto la tarifa postal como el descuento á los funcionarios públicos, continuarán como están, á pesar de las atinadas reflexiones que sobre el asun- to ha hecho la prensa de todos los ma- tices.

El marqués de Orovio, no solamente mantiene los impuestos consignados en el actual ejercicio, sino que tiene en proyecto otros nuevos de carácter odio- so, y que si se atreve á presentarlos en las Cortes, habrán de causar aun en la misma mayoría un efecto desagradable y hondo disgusto en las clases á que afectan mas directamente.

No han faltado personas muy autori- zadas que han llamado la atencion al se- ñor Orovio acerca de dicho proyecto, que, sobre no dar resultado para el Te- soro público, va á causar honda sensa- cion en el ánimo de todos los contribu- yentes, que no pueden ya con las exor- bitantes exacciones á que están sujetos.

Y de esta opinion son tambien au- torizados hacendistas que critican acre- mente los procedimientos del referido señor marqués, de quien no hay que es- perar ninguna medida benéfica para las clases productoras.

Así que el descontento de estas se hace cada dia mas grande, si hemos de creer en las infaustas noticias que con- stantemente se reciben de las provin- cias, en donde el hambre y la miseria toman proporciones horrososas, á causa de que los agricu- tores, por falta de me- dios, tienen abandonados sus trabajos, y los jornaleros se ven privados del pre- ciso sustento, habiéndose dado el caso en muchas poblaciones, que grupos nu- merosos de estos acosados por el ham-

bre, se hayan apoderado á viva fuerza del pan que se vendia en los mercados.
En el comercio y en la industria su- cede lo propio que en la agricultura: únicamente los bolsistas y los hombres que se dedican á esta clase de negocios, son los que hablan bien de la adminis- tracion del señor marqués de Orovio, de quien dicen otros que no vacila en ven- der los montes y otras propiedades de los municipios, único recurso que les quedaba á los pueblos, para aumentar de una manera ficticia, insostenible, el valor de algunos fondos públicos, á los que el ministro de Hacienda consagra toda su mayor atencion, sin reparar que esa pequeña subida es á costa de la ruina de los intereses de mas importan- cia para la Hacienda.

La Correspondencia, copiando las noticias que le dá en la última semana, afirma que el capitán general de Filipinas D. Domingo Moriones continuará en su puesto hasta cumplir el tiempo reglamentario, que, como le tengo di- cho, vence en febrero del año próximo venidero.

Tambien anuncia dicho colega que D. Antonio Cánovas del Castillo no quie- re la presidencia del Congreso y apo- yará la candidatura del señor Lopez Ayala.

El Sr. Cánovas, repiten sus amigos, conoce la gran talla de varios diputa- dos de la oposicion, y no puede aceptar la presidencia, porque él será el que sostenga las batallas que han de pre- sentarle sus adversarios, que se mues- tran decididos á una ruda campaña que ha de fatigar al Sr. Cánovas, porque se- gun la creencia general, él solo es quien podrá sostener las borrascosas discusio- nes que han de provocar los Sres. Mar- tos, Carvajal y Echegaray y otros ora- dores de punta.

Los constitucionales, por su parte, tambien combatirán á los canovistas sin tregua ni descanso; y hasta con fie- reza, como decian hoy varios diputados electos de la misma comunión.

Entre algunos individuos de las mi- norias agítase la idea de presentar la candidatura del Sr. D. José de Posada Herrera para la presidencia de la Cá- mara popular, por ser la mas simpática á un gran número de representantes y la que mas puede comprometer el éxi- to de la ministerial.

Pero se cree que el retirado en Lia- nes no se presta á ser instrumento de las maquinaciones de ciertos oposicio- nistas, cuya mision es bien conocida. Sin embargo, los iniciadores del pensa- miento empiezan á hacer atmósfera en este sentido, y no le abandonarán mien- tras no pierdan la esperanza de poder

hacer algo que contrarie la candidatu- ra del Sr. Lopez Ayala.
En el salon de conferencias del Con- greso se vé ya á muchos diputados elec- tos que cuentan las peripecias con que han tenido que luchar en las últimas elecciones para vencer á sus contrarios los conservadores, de quienes cuentan que se han defendido como gatos tripa arriba.
Al Imparcial le ha pedido el fiscal de imprenta veinte dias de suspension.
Hay presentimientos de que será ab- suelto por la gran defensa hecha por el Sr. Gamazo.
A la hora de cerrar esta carta no ocurría nada mas por hoy.
Suyo,
X.

Noticias Generales.

Madrid 28.

Anoche se agravó el estado de la In- fanta doña Cristina, cuya situacion, por consiguiente, inspiraba sérios temores.

Ayer mañana se hundió parte del piso de la Iglesia de la Piedad Bernarda (vul- go las Vallecas) en el instante en que los fieles salian de misa. Varias personas fueron á caer á la bóveda del templo, pe- ro, afortunadamente, no se ocasionaron lesiones de gravedad.

Segun telegrama del gobernador civil de Jaen, se ha hundido el Tobon de Veas, pueblo del distrito de Villacarrillo. El Tobon, si no estamos mal informados, era un peñasco enorme que al caer ha derri- bado varias casas, causando la muerte de 25 personas.

Al verificarse ayer en Lugo el escrutí- nio general, resultó con mayor número de votos el Sr. Darriba y Derrego que el se- ñor Vallarino, por una circunstancia que habrá de resolverse en la comision de ac- tas del futuro Congreso.

En una de las secciones, en que obtu- vo muchos votos el Sr. Vallarino, fué re- daclada el acta, por error involuntario sin duda, sustituyendo el apellido de di- cho candidato por el de Villarino. Los vo- tos otorgados en esta forma han sido des- contados al verificarse el escrutinio, y por consiguiente resulta, por ahora, triun- fante el candidato Sr. Darriba.

Por la fiscalía del Tribunal Supremo se va á expedir una circular dictando reglas

para la provision de las fiscalías munici- pales, de las que han de renovarse una mitad en el próximo mes.

Dijimos ayer á nuestros lectores que el Sr. Moyano habia recibido un telégra- ma en el que S. M. la Reina madre parti- cipaba al distinguido hombre público su pesar por la derrota de su candidatura en Valladolid. El telegrama, que publican ayer algunos periódicos, dice así:

«Madrid, de Paris.—Reina Isabel á don Claudio Moyano.—Acabo de saber que no estás entre los elegidos á Cortes, y tengo una pena inmensa por tí, por el país y por mí, que quedo sin tu poderoso ampa- ro en el Parlamento. El Rey pierde mas que nadie, y yo te envío la expresion de mi pena y de mi amistad y agradecimien- ta. Tu afectísima amiga.—Isabel.»

Todo hace creer que las próximas elec- ciones municipales sean reñidísimas, particularmente en Madrid, á juzgar por el extraordinario movimiento que se ob- serva en el cuerpo electoral que ha de sostener la lucha contra los candidatos adictos al Gobierno.

Todos los elementos liberales, hasta aquellos que han juzgado conveniente no intervenir en las elecciones para diputa- dos á Cortes, parecen dispuestos á dar la batalla á los ministeriales; asegurándose- nos que cierta agrupacion inclinada al retraimiento, ha celebrado varias reunio- nes, discutido candidaturas y resuelto ir á la lucha.

Aseguran los viticultores franceses que efecto de las persistentes lluvias y nieves, las vides atacadas por la filoxera brotan con bastante fuerza, y que muchas cepas que se creían muertas desde hace uno ó dos años, pricipian á dar señales de vida vegetando nuevamente.

El sábado chocaron frente al Desierto (Bilbao), los vapores Alberto y Santoña, yéndose á pique el segundo.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA.

En cumplimiento de las disposicio- nes vigentes los alumnos matriculados en el presente curso que hayan de exa- minarse, tanto en los ordinarios como en los extraordinarios, abonarán en esta Secretaria antes del 1.º de Julio próximo, los derechos académicos cor- respondientes ó sean cinco ó diez pe-

ser feliz en casa en los grandes, es preciso hallarse bien con los pequeños.

Gracias á las bondades de la generosa Carolina me encontraba poseedor de cerca de nueve luises, pues seguí los consejos de Lucía en ir recogiendo, pero siempre con la intencion de hacer un buen regalo á Marieta; queria ofrecerle un presente de algun valor, pero no sabia en qué objeto debía fijarme.

La suerte de mi madre estaba ya asegurada por largo tiempo, y me parecia natural y justo acreditar mi reconocimiento hacia aquellas personas que me habian recogido al llegar á Paris, seguro de que mi madre aprobaria esta conducta.

La suma que poseia era bastante considerable, y no sabia lo que comprar, en mi edad nada más fácil que verse engañado; queria y no queria al mismo tiempo consultar sobre el particular á Lucía, por un lado deseaba obrar por mí solo, y por otro conocia que lo que eligiese Lucía no podia ménos de gustar á Ma- rieta.

Siempre que salia me acompañaba el bolsillo; me detenia enfrente de las tiendas, admiraba los chales y las telas, pero nada de esto correspondia á Marieta. Un reloj, decia yo, seria un excelente regalo; pero, ¿se compra un reloj con ocho luises?... Yo creia que esto debía costar mucho más caro.

Una mañana que me dirigia á casa de Mr. Dermilly, pensando siempre en un hermosísimo reloj que habia visto en una relojeria, descubrí delante de la puerta de un pintor á un hombre que se paseaba con una larga caja de pino bajo el brazo, entonando una ária de ópera cómica.

En su aire, en su voz, en su sombrero calado sobre la oreja, y en su mugriento frac, conocí desde luego

o rto dos pareció aquel rato!... ¡Estaba tan contenta á mi lado mi pobre hermana!...

—Si llegas á ser gran señor, me dijo, no nos olvi- darás, Andrés, y nos amarás siempre.

Ofrecí á Marieta venir á ver á todos los dias, y con esta seguridad se quedó algo más alegre.

Entonces creí de mi deber hacer una visita á quien tan bueno habia sido para mí, y desde luego tomé el camino de casa de Mr. Dermilly.

—Ya te esperaba, me dijo; veume á ver todos los dias que yo no vaya al palacio.

La habí de mi protectora y de su bondadosa con- ducta hacia mí, cosa que conocí que le agrada- ba sumamente. Esto era natural, tan buena era la Condesa.

De vuelta al palacio observé que los criados me miraban de reojo, y aún les oí cuchichear entre sí:

—Es el favorito de la señora!...

—Me saludaron muy humildemente, y se queda- ron sorprendidos cuando yo les volví el saludo; ¿acaso no se saluda cuando uno va bien puesto?

La Condesa me hizo llamar; yo la conté cuanto habia hecho. Al participarle mi visita al pintor, me hizo repetir cuanto me habia dicho, encargándome que fuera á verle con frecuencia. Quise darle las gra- cias por el bolsillo que encontré en mi cuarto, pero la señora me dijo:

—Emplea bien el dinero, Andrés; todos los meses te daré igual cantidad.

De aquel momento quedaron arregladas todas mis horas: pasaba con los maestros hasta las cuatro; desde esta hora hasta la de comer en la habitacion de la Condesa, y por la noche en diversiones con la señori-

setas por cada asignatura segun sea la matricula ordinaria ó extraordinaria.

Lo que se anuncia para conocimiento general.

Almería 1.º de Mayo de 1879.—El Vice Director, Andrés Giuliani.

Gacetas.

Es agradecido.—Nuestro amigo don Juan Faisá se ha acercado á nuestra redacción á suplicarnos que en su nombre demos las gracias á todas las personas que en la noche del incendio del pajar de la Posada del Polaco se presentaron en el establecimiento del Sr. Faisá ofreciéndole su cooperación para salvar los efectos que encierra en su almacén. Aunque afortunadamente no fueron necesarios esos servicios el Sr. Faisá está vivamente agradecido á esas muestras de aprecio y no las olvidará jamás.

Q. E. P. D.—Ha fallecido en Sevilla S. A. la Infanta Doña Cristina de Orleans y de Borbon, víctima de la enfermedad que hace mas de un mes la tenia postrada en el lecho.

Deploramos suceso tan triste y nos asociamos al dolor de sus padres los Duques de Montpensier.

Los ricos capitalistas de Málaga D. Manuel Larios y D. Tomás Heredia, despues de haber conferenciado con el Gobernador de aquella provincia, han pedido grandes remesas de trigos extranjeros, que aseguren la existencia del artículo en dicha plaza á precios baratos hasta la próxima recolección. ¿No hay aquí banqueros que hagan lo mismo? Se desea la contestación.

En el verso 39 de la poesía que publicamos ayer, pusieron nuestros cajistas «*rusticas* plegarias,» en vez de *místicas*, errata que habrá subsanado el buen juicio de los lectores.

Como verá «El Diario» cumplimos hoy la palabra empeñada el año anterior, publicando el mismo artículo que tan feliz le hizo, y por el que promovió entonces una polémica ruidosa.

Nosotros somos así: memoriosos y formales.

Nuestro apreciable amigo don Antonio Garzoimi ha salido en el vapor inglés Olimpia con dirección á Génova.

Se presenta candidato para la Senaduría por esta provincia el señor D. Juan José Ramirez.

La candidatura que apoya el Gobierno para Senadores por esta provincia es la de los Sres. D. Ricardo Heredia, D. Juan de Cárdenas y D. Joaquin Ruiz Canabate.

El último número de «La Moda Elegante Ilustrada» contiene excelentes trabajos literarios y bonitos figurines y patrones de labores para trages de señora y de niños. Se envía un número de muestra á la persona que lo solicite y se admiten suscripciones en la imprenta de la Sra. Viuda de Cordero, calle Real esquina á la de Campomanes.

Que se imite.—El Ayuntamiento de Granada continúa incansable en prevenir medios con que afrontar la terrible crisis de la escasez de subsistencias.

En Guadalupe hay 5 ó 6000 fanegas de buen trigo, que no quieren dar á menos de 70 reales, por lo que resultaría en Granada á 78.

Los trigos que se pidieron á Málaga resultan inaceptables; son muy morenos, de 82 libras en fanega, y adulterados, además de carísimos, pues aunque en muelle cuestan á 66, los trasportes los harían subir á 72; así que ayer se ha telegrafiado diciendo que no convienen.

En vista de las circunstancias, se acordó telegrafiar á Marsella, demandando precios y condiciones de los trigos que allí existen, y es de suponer que ya se ha cumplido el acuerdo.

Toda la prensa se ocupa de tan vitalísima cuestión, pues el conflicto es general, especialmente en las regiones andaluzas. El Ayuntamiento de Granada está dando ahora un testimonio de patriotismo y amor á la localidad cuyos intereses administra; ayer se dudaba si era oportuno adquirir los trigos de Guadalupe.

Damos al municipio un voto de gra-

cias, por la actividad que despliega en tan importante asunto.

Sociedad del timbre.—Habiendo terminado esta Sociedad su contrato con el gobierno, ha terminado tambien el servicio que venia prestando al público con los talones de suscripción para los periódicos de Madrid.

En su consecuencia, los que tengan estos talones, deben remitirlos en el mas breve plazo á las empresas periodísticas de la corte, para que éstas los presenten en el acto al cobro en las oficinas de la Sociedad.

Este verdadero servicio, que la Empresa del Timbre prestó al público, y que hoy gestiona la prensa madrileña para que el gobierno siga prestándolo, debe hacerse extensivo á la prensa de provincias, tan digna de ser atendida, y en justicia acreedora á este beneficio.

Defunciones.—Hace pocos días que se ha despertado una alarma grande en esta población producida por los casos de *dysenteria* que se han dado en algunos niños y algunos adultos.

Que la enfermedad existe no cabe duda alguna; pero que esta llegue á considerarse como una epidemia, está bastante lejos de la verdad, sin que por esto no insistamos en que se tomen las precauciones debidas.

Para corroborar nuestro aserto, he aquí el estado que hemos adquirido de las defunciones verificadas en este mes pasado.

DEFUNCIONES VERIFICADAS EN ABRIL.	
Hombres	24.
Mujeres	29.
Niños	51.
Niñas	57.
Total	161.

De estos, segun el mismo estado expresa, han muerto de *dysenteria*, ó sea la enfermedad reinante 24 niños y 4 adultos.

De cualquier manera la mortalidad en los niños es mucho mayor que en los anteriores meses.

Elecciones de Senadores.—Hoy á las diez de la mañana se reunirán los diputados provinciales y compromisarios, bajo la presidencia del que lo es de la Diputación y designará este entre los presentes, cuatro secretarios escrutadores, debiendo recaer el nombramiento en los dos mas ancianos y en los dos mas jóvenes.

Como no puede procederse á la elección de la mesa definitiva, ni á ningun otro acto posterior, interin no se hallen presentes para tomar acuerdo la mitad mas uno de los que tengan derecho á votar en esta elección, recomendamos á los compromisarios que pidan antes de la votación que se cuente el número de los presentes.

Nombrada la mesa interina, esta procederá al exámen y revision de las credenciales de los compromisarios, y acto seguido se elegirán por votación secreta los cuatro secretarios escrutadores que con el presidente de la Diputación han de constituir la mesa definitiva.

Cada elector solo puede votar dos secretarios.

A las diez de la mañana del día 3 ó sea mañana se procederá á la elección de senadores.

Cuando los candidatos ó alguno de ellos no hayan reunido la mitad mas uno de votos; se procederá á segunda votación, no entrando en ella sino los que hayan obtenido mayor número de votos hasta el duplo de los que deben ser elegidos. En caso de empate decide la suerte. Y en la segunda elección á que acabamos de referirnos basta alcanzar mayoría relativa para ser proclamado senador.

Trigo.—Procedente de Londres ha llegado al puerto de Málaga un cargamento de trigo Tangaroff, á consignación de una casa de comercio de aquella plaza, que lo está detallando para el consumo.

Libros.—En la librería «La Publicidad» calle Real, esquina á la de Vargas, se acaban de recibir las obras siguientes:

El origen del hombre por O. Vogt.
La ciencia de la religion por D. Müller.
D.ª Luz por D. Juan Valera.

Páginas olvidadas de Espronceda.
Eckmann Chatrian, Historia popular de la revolucion francesa contada por un aldeano.

El mismo. Historia de un quinto de 1813.

El moderno disentiimiento entre la Iglesia y la Italia, por el P. C. M. Curei, única traduccion completa.

Los conflictos entre la ciencia y la religion por J. Draper.

Los primeros principios por H. Spencer.

Disertaciones y juicios literarios por D. Juan Valera.

Pepita Gimenez por el mismo.
Pasarse de listo por el mismo.

La causa de lo bello, por Luis Taparelli.

Historia de un bocado de pan, por Juan Macé.

La familia de Leon Roch, por Perez Galdós.

D.ª Perfecta, por id.
Gloria, por id. y otros muchos.

Se admiten suscripciones á toda clase de obras de literatura, ciencias, jurisprudencia y medicina y se piden á Madrid, Barcelona y París las que se encarguen.

Pérdida.—El que hubiera hallado un medallón de oro esmaltado, con cuatro retratos, que se extravió el día 27 por la noche, se servirá entregarlo en la calle Real núm. 14. Se gratificará.

ANTONIO VILLEGAS.—Wamba 17.—Acaba de recibir una considerable partida de Vinos, Aguardientes y Licores de todas clases que se propone realizarlos á precios nunca vistos en esta Capital.

Los vinos Valdepeñas tinto y blanco y Montilla, que tanta aceptación han tenido, se expenden á 4 rs. botella sin cascós.
ACEITUNAS SEVILLANAS, Barrio de Coca.
17. WAMBA 17.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 30 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS
De Licata, brik barca noruega, Sean-diberg
De Alicante, balandra española, Constanca.
De San Feliu, pailebot portugués, San Antonio.
De Barcelona, pailebot id., Nueva Gloria.
Además seis laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS.
Para Estepona, laud español, Jóven Angel.
Para Cartagena, vapor idem Vinuesa.
Para Bergén, bergantín-goleta noruego, Susaña.
Para Liban, brik-barca, id., Leamberg.
Para Grinztoz, brik-barca id., Harmonia.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el dia de ayer.	
	PTAS. CT.
Fielato del Puerto	498 36
Idem de Granada	653 15
Idem de la Vega	104 91
Idem Central	» »
Total	1.256 42

Almería 30 de Abril de 1879.—El Alcalde, Oña.

Se vende una casa con varias habitaciones, calle de Granada, núm. 59, un solar en la carretera de Granada, que linda con la carretera de Diego Caparrós y el tejár de D. José Spencer; otro solar con dos tabullas y media Rambla de Belen, linda con las tierras de la viuda de D. José Rumi y tejár del Sr. Spencer

PAPEL DEL EMPRÉSTITO Y Clero, se compra á tipos sumamente elevados, calle Trajano, 8.

A LOS PARRALEROS,
constructores de buques y de carros.
En Alcora, término municipal

de Canjayar, hay un gran depósito de madera de encina á la venta. Para pormenores de precios y demás, dirigirse á D. Miguel Carretero, de Canjayar.

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE ALHAMA LA SECA.

Agua mineral bicarbonatada cálcica-fosfatada, variedad ferruginosa, á 50º del termómetro centígrado. Desde el 15 de Abril queda abierto al público este acreditado establecimiento, dando principio la primera temporada balnearia, en la cual encontrarán los concurrentes notables mejoras en el Establecimiento, pues en vista del creciente favor que el público le dispensa, la empresa no perdona sacrificio de ningun género para corresponder á sus favorecedores. Al presente cuenta este establecimiento, con dos completos departamentos balnearios en cada uno de los cuales existen excelentes balsas, elegantes pilas de mármol de una sola pieza, gabinetes de duchas de todas formas y presiones, baños de vapor etc., y cuanto la ciencia aconseja en sus últimos adelantos para la aplicación de estas aguas, en relacion á su composición química y termalidad. Se ha construido igualmente en esta temporada, balza independiente para pobres de solemnidad.

Si á esto agregamos el encontrarse el establecimiento en una buena población, que cuenta con buenas vías de comunicación, y baratos y cómodos hospedages, tanto en el establecimiento como en la fonda que frente al mismo existe y en los departamentos inmediatos construidos al objeto, y en las casas del pueblo, no deberá extrañarse el que aumente la concurrencia cada año de un modo tan notable.

Estas aguas por su variada composición química y su termalidad, tienen excelentes aplicaciones en el reuma de todas formas, gota y padecimientos de la diatesis úrica, como cálculos, arce-sillas, etc. así como en las neuralgias ciáticas, y otros padecimientos dolorosos, en los padecimientos del aparato gástrico, como gastralgias, dispepsias, enteritis etc. y tambien en las parálisis y diversas enfermedades de los centros nerviosos. de cuyos padecimientos existen curaciones bien conocidas. Hevadas á cabo en este acreditado establecimiento.

VENTA.

Se vende una mesa de billar de madera construcción con todos sus enseres necesarios, en el Puerto Establecimiento de D. Justo Lacalle, darán razón.

ELECCIONES.

CUERDAS DE ABACÁ.

Rebaja de precios.
En vista de la gran aceptación que han tenido el día 21, se ha recibido una partida engrasada para el día 4 de Mayo.
Reyes Católicos, 14.

MAS NOVEDADES.

Los sucesores de D. Mariano H. Fernandez, calle de las Tiendas, núm. 5, ofrecen á sus favorecedores los surtidos nuevos que constantemente están recibiendo de las mejores fábricas del Extrangero.

Se hace una verdadera realización de floreros y objetos de cristal; Lámparas de colgar, pared y de mesa.

Entre nuestros nuevos artículos contamos sillas y muebles de regillas, camas inglesas de hierro y latón trasparantes, tocadores, lavavos é infinidad de objetos que en todos aseguramos la mayor baratura posible.

En novedades para señoras ofrecemos magníficos collares negros de cauchaut, medios aderezos y pendientes de los mas selectos; preciosas flores de todos colores y caprichos, para el prendido á semejanza de agujetas, pulseras é imperdibles con iniciales.

Nuevamente se recomiendan las lamparitas, juguetes y cuantos artículos hemos insertado en nuestros anuncios anteriores.

DIARIO DE AVISOS.

UN TRIUNFO MAS

LA COMPAÑIA FABRIL **SINGER** DE NUEVA-YORK,

Que recibió por la superior de sus Máquinas para coser,

EN VIENA,
1873,

EL PRIMER PREMIO

FILADELFA,
1876,

ACABA DE OBTENER

EN LA EXPOSICION DE PARIS DEL AÑO 1878.

LA MEDALLA DE ORO

Depósito central.—Almeria, Principe, 6.

SUCURSALES EN TODA ESPAÑA.

Venta á plazos desde 10 rs. semanales en adelante.

La Compañía que más alto ha elevado su nombre en el mundo industrial, es la Compañía «SINGER».

Desde su fundacion se dedica exclusivamente al acrecentamiento y mejora de la industria á que se dedicó; ha visto recompensados sus afanes, sus sacrificios y su trabajo, en primer lugar con el favor del público, del mundo todo y despues con las medallas, premios, menciones, certificados y distinciones que á manos llenas la han otorgado tribunales internacionales, sociedades, soberanos, corporaciones, y todos en fin, los que comprenden que en este siglo de la industria, nadie con mejor derecho que la casa «SINGER» puede aspirar á la supremacia.

Y esto se demuestra con hechos.

Una compañía que cuenta con dos magníficas fábricas en Nueva-York y Londres: que cuenta más de dos mil sucursales en Europa y mayor número en América; que tiene sumas fabulosas en circulación y que todo esto lo ha conseguido á fuerza de trabajo, de honradéz y buena fé, bien merece el primer lugar en la industria, como realmente lo tiene.



PÍLDORAS HOLLOWAY.



Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las excreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que en su curso causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tífia, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toaca, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botas de Ungüento van acompañadas de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Almeria Gomez Talavera.

EL FÉNIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros contra incendios y marítimos.

Asegura toda clase de mercancías y propiedades.

Esta compañía es la primera que estableció en España el seguro CONTRA ALQUILERES, en los cuales por una pequeña cantidad se indemniza igualmente del alquiler perdido durante la reconstrucción de los edificios incendiados, sobre lo cual se llama la atención de los propietarios.

Representante en esta capital y provincia, D. DIEGO CALVACHE, calle de Bilbao, núm. 14.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DUBARRY, de Londres la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (ispepsias,) gastritis, gastralgias, vientos, amargor de boca, acedias, náuseas, eructos, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlesuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart, Decies. Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catadrático Wurzer.

Cura núm. 68.413. Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas de los brazos y de la lengua.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: Sr. Roberts de una consuncion pulmonar con tós, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habia hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia durante 8 años.—Núm. 46.218: Coronel, Waston de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de hipoquesia y estreñimiento.—Núm. 49.522 Sr. Balwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de al juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidan las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs. 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y 24 libras, 300 rs.

DE BARRY Y COMPAÑIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.

Dedositarios en esta D. Antonio Vivas, (farmacia.)—D. Francisco Gonzalez Garbin, Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

LA CENTRAL.

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA.

Capital social: 20.000,000 de reales.

Esta Compañía asegura contra incendios, los edificios, moviliarios personales é industriales, mercancías, casas de labranza, cosechas, ganados, fábricas, en fin todas las propiedades muebles é inmuebles que el fuego puede destruir ó deteriorar.

Agente general en esta Capital y su provincia: D. Adalberto Ruiz y Gil, calle Alvarez de Castro, núm. 5.

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICACION DE CHOCOLATES Á VAPOR

Proveedora efectiva de la Real Casa

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

CON DOS MEDALLAS

CHOCOLATES

GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES

MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS ÚNICOS PREMIADOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

DULCES Y CAJAS FINAS DE PAAS

Depósito general. Calle Mayor, 18 y 20

Sucursal. Montera.

MADRID.

Aviso á todos los industriales que ejerzan industria en la que necesiten pesos, pesas y medidas y toda clase de instrumentos de pesar y medir, que en la calle de la Noria núm. 19 está la oficina del fiel contraste casa de D. Basilio Carmona, maestro ajustador de esta ciudad y su partido, para conocimiento del público.—Basilio Carmona.

PAPEL DEL ESTADO Y DEL EMPRÉSTITO en facturas, recibos y títulos, se compran calle de Wamba, núm. 3.